



令和7年1月号
宇部市立川上小学校

全校387名 14学級



学校ホームページ

一年を始める「言葉」・・・

冬の風物詩の一つに「書き初め」があります。新年になって最初に筆を持って文字を書くときに、心を込め丁寧に一枚の作品に仕上げるのです。

書き初めをするとき、その年の目標などを短い言葉で書くこともあります。わずか数文字の言葉に、気持ちや願いや意志を込めるのですね。

ところで、わたしたちが使っている日本語は、いつごろ生まれた言葉でしょうか。正確にはわかりませんが、おそらく今から二千年以上前に徐々にできあがっていったと考えられます。でも、日本語を書き表すために使われている「漢字」は、もっとずっと後になって、中国から伝わったものですし、平仮名やカタカナはさらに後の時代に形作られたものです。だから、漢字が日本に伝わる前の日本人は、しゃべる言葉はもっていましたが、それを書いて伝えるための文字はもっていませんでした。

それでも、当時も「山」は「やま」でした。「海」を指して「うみ」と呼んでいました。日本人は二千年以上の長い間、書き表す方法がないころから、途中変化はあったにせよ、ずっとずっと日本語を大切に守ってきたのです。

言葉というものは、その国の人々が長い年月をかけて、相手により伝わりやすいように作り上げてきた文化です。書く言葉も話す言葉も同じです。そのことをわかり、うまく使えるようになるために子どもたちは国語の学習をしています。大人だって毎日の会話の中で、あるいは手紙を書きながら、言葉を選んで使っています。何歳になっても、知らない言葉に出会って調べてみたり「初めて知った」と思ったりすることもよくありますよね。

誰かに何かを伝えたいとき、言葉を選び、心を込めて書いたり、丁寧に話したりすることで、速く、正しく、そして用件だけではなく気持ちまで伝えることができます。

美しい日本語、わたしたちのこのすばらしい言葉を、これからもずっと大切にしたいものです。

さて、今年はどうな言葉が書き初めにふさわしいでしょうか。

2024年の一年間の学校教育へのご支援・ご協力にあらためて感謝申し上げます。2025年は巳年です。へびは皮を脱ぎ捨て新たな姿に生まれ変わることから、新しい挑戦や変化を象徴する年とも言われています。今後とも変わらぬお力添えをくださいますようお願いいたします。



1月の予定

日	曜	行事予定
8	水	始業式 大掃除
9	木	給食開始 成長測定5・6年 1・2年読み聞かせ
10	金	成長測定3・4年 委員会
14	火	成長測定1・2年 クラブ (3年見学)
16	木	3・4年読み聞かせ 参観日 第2回学校保健安全委員会
20	月	たてわり読書
21	火	昼休み読み聞かせ 代表委員会 (3～6年)
23	木	5・6年読み聞かせ 3・4年CBT
27	月	たてわり読書
28	火	クラブ (最終)
30	木	1・2年読み聞かせ
31	金	川上中進学説明会 (6年)

UBEビエンナーレ

4年生がときわ公園に彫刻の見学に出かけました。グループごとに彫刻を見て回り、感じたことを記録したり発表したりしました。お気に入りの彫刻を見つけることができたでしょうか？



3年生が先生です。火事 防災 水消火器体験

3年生は、社会見学で消防署に行き、社会科で火事や防災についての学習に取り組みました。それらの学習を通して学んだことをグループごとに発表しました。当日は、地域の方々や消防署の方々に発表を聞いていただきました。消防署の方々からの感想もお聞きすることができ、3年生もとてもうれしそうでした。

11月の終わりに、火災の避難訓練を行いました。火災場所はブラインド、電気機器も故障して放送等も使用できない想定で行いましたが、全校児童みんな無事に避難することができました。煙体験や水消火器体験も行いました。

家庭でもいざという時のために、日頃から防災について話し合っておきましょう。



和の心クラブ



一学期は生け花に、二学期はお琴に挑戦している和の心クラブです。



2月の予定

4日 (火) 委員会 (4・5・6年)	17日 (月) あいさつ運動 (~20)
5日 (水) 集金日	18日 (火) 代表委員会
6日 (木) 幼保小連絡協議会	20日 (木) 参観日 学級懇談会
7日 (金) 教育相談 (~14日)	25日 (火) 委員会 6年学年活動
12日 (水) 仮入学	26日 (水) あおぞら学級文庫

「川上小ホームページ」で、学校情報を随時発信中です！ どうぞご覧ください。